



Por Redacción  
 cronica@diarioelsur.cl

Palabras de la secretaria de Estado fueron cuestionadas desde el oficialismo y la oposición

## Iván Flores (DC): "No es posible que el Gobierno se conforme" ante asesinatos

Críticas hacia la ministra del Interior, Carolina Tohá, fueron transversales tras afirmar que "la cantidad de víctimas de homicidio de estos días ha sido más o menos similar a la que hay en días habituales".

La ministra del Interior, Carolina Tohá, afirmó el sábado que "la cantidad de víctimas de homicidio de estos días (feriados) ha sido más o menos similar a la que hay en días habituales: suman en total 25 personas que han muerto desde el día lunes a la fecha, más o menos dentro de lo que son los números que tenemos habitualmente", palabras que despertaron críticas en el oficialismo y la oposición al "normalizar" los asesinatos, en medio de la crisis de seguridad que afecta al país.

La secretaria de Estado luego agregó, en el mismo punto de prensa por el "Plan 18 Seguro" que la "cantidad es similar a los homicidios que hay los fines de semana, no se distancia mucho de un fin de semana. El problema es que como estos fueron como varios fines de semana seguidos, como número es un número muy alto".

El presidente de la Comisión de Seguridad del Senado, Iván Flores (DC), afirmó ayer que "no podemos normalizar esas cifras, y no podemos conformarnos en pensar que esto ya venía ocurriendo", porque "lo que está ocurriendo en Chile es que no hemos sido capaces de frenar estos asesinatos, que cada vez con más violencia ocurren en distintas regiones del país".

"Este tipo de asesinatos muy violentos están relacionados con el crimen organizado, y el crimen organizado también se relaciona con el terrorismo, es toda una cadena", subrayó el legislador, junto con que "lo ha venido advirtiendo Naciones Unidas (ONU) para Latinoamérica hace mucho rato y nosotros también. Entonces, no es posible que el Gobierno se conforme y diga 'ah bueno, pero si esto más o menos pasaba antes'. No, no es así".

El Presidente Gabriel Boric viajó ayer a Estados Unidos para participar de la Asamblea general de la ONU, que comenzará mañana, pero hoy se realizará la Cumbre del Futuro, donde se "busca forjar un nuevo consenso internacional en materias como paz y seguridad, desarrollo sostenible incluso y la protección de los derechos humanos como indivisibles, interdependientes e interrelacionados", señaló La Moneda.

En tanto, desde la oposición, el diputado Diego Schalper (RN) afirmó que "es lamentable que la ministra Tohá no solamente tienda a normalizar una situa-



El presidente de la comisión de Seguridad del Senado, Iván Flores, junto a la ministra del Interior, Carolina Tohá (foto de archivo).

ción gravísima, sino que se note una total inacción" al respecto, porque "le advertimos que era necesario tener una estrategia para impedir unas Fiestas Patrias con mucho homicidio, pero lamentablemente prefirieron defenderse antes de buscar espacios de trabajo conjunto y buscar una estrategia que realmente se anticipara a esta dramática situación".

### "NO HAY NORMALIZACIÓN"

El delegado presidencial de la Región Metropolitana, Gonzalo Durán, sostuvo que en las palabras de la ministra del Interior "no hay normalización, porque cualquier homicidio es fuente de preocupación y es fuente de todo el despliegue del Estado, de los distintos organismos, de las policías con el propósito de minimizar su ocurrencia".

"No vamos a naturalizar la comisión de homicidios", agregó Durán, y "evidentemente es parte del análisis cuáles son las circunstancias en los que se producen y, en ese sentido, reiterar que cuando se producen homicidios relacionados con disputas entre bandas criminales, junto con el trabajo preventivo, hay que un esfuerzo muy importante por desbaratar bandas".

### "TE CONVIERTES EN UN PAÍS MEDIOCRE"

El integrante de la comisión de Seguridad de la Cámara de Diputados, Jorge Alessandri (UDI), señaló que "cuando las cifras desastrosas las empezas a llamar habituales, ese día te conviertes en un país mediocre", debido a que "el debate debiera estar en un plan, en reconocer el problema, en la estrategia para detener los homicidios", ya que "Chile no quiere que esto sea habitual, (...) y evidentemente requiere un plan, una estrategia y un plazo para salir de esta crisis de seguridad".

## 25

personas asesinadas ha registrado el país desde el lunes pasado, según la ministra Carolina Tohá.



Críticas apuntaron a una normalización por parte de la ministra.